
 ATA de reunião 

 SUBCOMITÊS DE COMBATE AO ASSÉDIO MORAL E 

 AO ASSÉDIO SEXUAL DO 1º E DO 2º GRAUS 

 Data e horário  : 3 de abr. de 2025 17:00 BRT

 Local  : Telepresencial 

 (https://meet.google.com/pxa-cgzq-vmv?hs=122&authuser=0) 
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 subcomitês de combate ao assédio moral e ao assédio 

 sexual do 1º e do 2º graus 

 PARTICIPANTES 
 Portarias 4556/2022 e 4081/2023 

 Nome do integrante ou 
 Convidado 

 DESIGNAção  presença  AUSÊNCIA JUSTIFICADA 

 Desembargadora 
 BEATRIZ RENCK 

 Indicada pela 
 Presidência 
 (Coordenadora) 

 Desembargadora 
 CARMEN IZABEL 
 CENTENA 
 GONZALEZ 

 Representante da 
 Ouvidoria da Mulher 
 e das Ações 
 Afirmativas 

 Juíza  MÁRCIA 
 PADULA MUCENIC 

 Indicada pela 
 Presidência 

 Juíza  LÚCIA 
 RODRIGUES DE 
 MATOS 

 Coordenadora do 
 Comitê Gestor de 
 Equidade de Gênero, 
 Raça e Diversidade 

 Juíza  ELIANE 
 COVOLO 
 MELGAREJO 

 Coordenadora do 
 Comitê Gestor de 
 Equidade de Gênero, 
 Raça e Diversidade 

 Servidor  DIOGO DE 
 SEIXAS GRIMBERG¹ 

 Secretário-Geral da 
 Presidência 

 Servidora  REJANE 
 CARVALHO DONIS³  Diretora-Geral 

 Servidora  MARIA 
 AUGUSTA 
 KINNEMANN 

 Diretora da 
 Secretaria de Gestão 
 de Pessoas 

 Servidora  FABIANA 
 DA SILVA PERDOMO 

 Diretora da 
 Secretaria de Saúde 
 e Assistência 

 Juíza do Trabalho 
 AMANDA STEFANIA 
 FISCH 

 Representante da 
 AMATRA IV 
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 ¹ Férias. 

 ²  A  terceirizada  Tânia  Maria  de  Abreu  participa  somente  das  reuniões  em  que  submetidos  casos  de  assédio  envolvendo 

 terceirizados(as). 

 ³ LPF. 

 4  Conflito de agenda - reunião na JF. 

 Unidade de apoio executivo  : SEGESP 

 Secretário  :  Maria Augusta Kinnemann, 

 Diretora da Secretaria de Gestão de Pessoas. 

 Juiz do Trabalho  LUIS 
 FERNANDO 
 GALVAGNI 

 Representante da 
 AMATRA IV 

 Servidora  CRISTINA 
 VIANA DOS 
 SANTOS  4 

 Representante do 
 SINTRAJUFE 

 Colaboradora  TÂNIA 
 MARIA DE ABREU 
 DIAS  ² 

 Representante 
 dos(as) 
 colaboradores(as) 
 terceirizados(as) que 
 atuam no TRT4 

 Servidora  TAILA 
 ALBUQUERQUE 
 RODRIGUES 

 Servidora indicada 
 pelo Comitê de 
 Patrimônio, Logística 
 e Sustentabilidade 

 Servidor  FÁBIO 
 ALVES DOS 
 SANTOS 

 Indicado pela 
 Presidência, lotado 
 no primeiro grau de 
 jurisdição 

 Servidor  CARLOS 
 EDUARDO DA 
 CUNHA 
 ROCKENBACH 

 Indicado pela 
 Presidência, lotado 
 no segundo grau de 
 jurisdição 
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 pauta 

 Assunto 1  , demandas da última reunião. 

 Assunto 2  , retorno reunião CNJ Ponto Focal Sul. 

 Assunto 3  , definição de novas unidades a receberem  a ação preventiva. 

 Assunto 4  , definição programação e campanha Semana  de Combate ao 

 Assédio - 5 a 9 de maio. 

 Outros Assuntos. 
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 DELIBERAÇÕES E RESULTADOS 

 A  reunião  foi  conduzida  pela  Desembargadora  Beatriz  Renck,  coordenadora  dos 

 colegiados, sendo registradas as deliberações a seguir enumeradas: 

 Acerca  do  Assunto  1  ,  Maria  Augusta  informou  que  foram  dados  os 

 encaminhamentos para as demandas da última reunião: 

 Encaminhamentos e pendências 

 Tarefa  Responsável  Prazo  Observações 

 Submeter Termo de 
 Confidencialidade à 
 consideração superior 

 Segesp  Até a próxima 
 reunião 

 Proad autuado 

 Validação da cartilha em 
 Linguagem Simples, elaborada 
 pela Secom 

 Todos(as)  Até 07/03, via 
 documento 
 compartilhado 
 - após, enviar 
 à 
 Clegis/Diadis 
 para 
 formatação 

 Pendente a análise 
 de alguns pontos 
 divergentes -  neste 
 link 

 Solicitar à SeGGE a inserção de 
 link para a cartilha do TRT15 

 Segesp  Até a próxima 
 reunião 

 SeGGE demandada 

 Submeter aos colegiados o 
 retorno da Seaudi quanto às 
 dúvidas relacionadas ao 
 relatório final da auditoria 
 sistêmica realizada pelo CNJ 

 Segesp  Até a próxima 
 reunião 

 Enviado e-mail - em 
 resumo: nada 
 pendente no âmbito 
 dos colegiados ou da 
 unidade de apoio - 
 aguarda retorno da 
 Presidência em 
 relação ao que foi 
 submetido: protocolo 
 sigilo e cartilha 
 gestores(as) 

 [TRECHO EXCLUÍDO EM RAZÃO DO 
 SIGILO] 
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 Inicialmente,  sobre  a  demanda  relacionada  ao  protocolo  e  à  cartilha  voltada  a 

 gestores  (as),  cuja  liberação  estaria  condicionada  à  publicação  da  RA  já 

 submetida  à  consideração  superior,  Desa  Beatriz  informou  que  não  há 

 expectativa  de  breve  desfecho,  em  razão  de  pedido  de  vista  [TRECHO  EXCLUÍDO  EM  RAZÃO 

 DO  SIGILO]  .  Maria  Augusta  sugeriu  que  seja  encaminhada  sugestão  à  Presidência 

 de  divulgação  imediata  dos  documentos  -  protocolo  de  sigilo  e  cartilha 

 voltada  a  gestores(as)  -  considerando  que  seu  conteúdo  não  é  afetado  por 

 eventual alteração normativa. Acolhida a proposição. 

 -  sobre  a  análise  e  validação  do  conteúdo  proposto  pela  Secom  para  a 

 cartilha  em  linguagem  simples  ,  voltada  aos(às)  trabalhadores(as)  de  empresas 

 prestadoras  de  serviços  terceirizados,  estagiários(as),  etc,  Maria  Augusta  sugeriu 

 que  sejam  discutidos  os  pontos  divergentes  para  prosseguimento.  A  cartilha  foi 

 compartilhada  com  todos(as)  neste  link.  Maria  Augusta  lembrou  que  houve  troca 

 de  mensagens  na  sequência  de  e-mails  “Colegiados.  Atas  e  Demandas. 

 Subcomitês  de  Combate  ao  Assédio  Moral  e  ao  Assédio  Sexual  do  1ª  e  do  2º 

 Graus.”,  sendo  inseridos  alguns  comentários  no  documento  compartilhado,  tendo 

 sido  proposta  pela  Rejane  uma  revisão  dos  termos  adotados  pela  Secom,  que 

 seria  discutida  até  o  último  dia  7,  a  partir  de  comentários  no  documento 

 compartilhado.  Maria  Augusta  referiu  ter  feito  alguns  ajustes  e  solicitado  auxílio  da 

 CLegis/Diadis  quanto  ao  conteúdo,  entendendo,  entretanto,  que  a  demanda  deve 

 ser  direcionada  à  Secom  novamente.  A  cartilha  foi  editada  e  aprovada  durante 

 a reunião e será submetida à Secom para elaboração da arte. 

 -  Maria  Augusta  aproveitou  para  comentar  que  está  pendente  de  atendimento  a 

 confecção  de  cartazes  informativos  com  QRCode  para  facilitar  o  acesso  às 

 informações  atinentes  ao  tema  assédio/discriminação,  em  especial,  quanto  aos 

 canais  de  acolhimento.  A  Secom  já  foi  demandada,  tendo  sido  solicitada  reunião, 

 no  entanto,  Maria  Augusta  ponderou  se  não  seria  o  caso  de  aguardar  a 

 publicação  da  nova  norma  -  RA  -  para  que  o  material  já  seja  confeccionado  com 

 todos  os  canais  de  acolhimento.  Considerando  que  as  informações  para  as 
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 quais  o  QRCode  remete  podem  ser  atualizadas,  o  colegiado  aprovou  o 

 andamento da demanda  . 

 -  Por  fim,  em  relação  a  demandas  anteriores,  Maria  Augusta  submeteu  ao 

 colegiado  a  proposta  de  que  a  gravação  de  vídeo  da  Alta  Administração  ,  que 

 ocorreria  em  2024,  seja  retomada  para  veiculação  no  primeiro  dia  da  Semana  de 

 Combate  ao  Assédio,  perguntando,  caso  acolhida  a  sugestão,  quem  poderia 

 participar  e  qual  a  disponibilidade  de  agenda.  Considerando  a  disponibilidade 

 de  Desa  Beatriz,  Juízas  Eliane  e  Márcia,  será  proposto  à  Presidência  que  o 

 vídeo  seja  gravado  na  quinta-feira  da  semana  que  sucede  a  Páscoa,  para 

 veiculação do vídeo no primeiro dia da Semana de Combate ao Assédio  . 

 No  que  concerne  ao  Assunto  2  ,  Maria  Augusta  falou  que  participou  da  reunião  do 

 Comitê  de  Prevenção  e  Enfrentamento  ao  Assédio  Moral,  Sexual  e  Discriminação 

 no  Poder  Judiciário  -  Ponto  Focal  Sul  para  Atendimento  às  Comissões  dos 

 Tribunais,  ocorrida  em  21/02/2025,  informando  que  nova  reunião  está  prevista 

 para  o  mês  de  agosto  ,  sem  data  definida.  Maria  Augusta  contou  que  o  colegiado 

 do  Ponto  Focal  Sul  é  composto  pela  Desembargadora  do  TRF4  Salise 

 Sanchotene,  pelo  servidor  do  TJ-SC  Arthur  Pieper  Neto,  e  pelo  Juiz  do  Trabalho 

 do  TRT15  Sérgio  Polastro.  O  principal  item  da  pauta  foi  a  apresentação  do 

 Ponto  Focal  Sul,  pensado  para  possibilitar  a  oitiva  e  o  atendimento  das 

 demandas  da  região  sul  .  Foi  explicado  que  o  gabinete  da  Conselheira  Renata 

 Gil  somente  deve  ser  acionado  quando  não  houver  apoio  local  da  Alta 

 Administração  ou  quando  o  noticiado  for  membro  da  Alta  Administração  , 

 uma  vez  que  o  CNJ  não  conta  com  estrutura  suficiente  para  atendimento  de 

 notícias  ordinárias.  Foi  incentivado  o  compartilhamento  de  materiais  e 

 informações  entre  os  órgãos  da  região  sul.  Também  foi  divulgado  o  e-mail  e  o 

 Whatsapp  para  encaminhamento  de  demandas,  sugestões,  dúvidas: 

 combateaoassedio@cnj.jus.br  e  61  2326-4962,  devendo  ser  priorizado  o 

 envio  de  e-mail.  Na  sequência,  foram  discutidas  sugestões  de  temas  para  o 

mailto:combateaoassedio@cnj.jus.br
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 próximo  webinário,  tendo  sido  destacado  o  tema  gestão  x  assédio:  gestores(as) 

 que  não  sabem  lidar  com  equipes.  Aberto  o  espaço  para  assuntos  gerais,  o  Juiz 

 Cassiano,  do  TRE-RS,  falou  das  alegações  de  ocorrência  de  assédio  ascendente 

 quando  ocorre  uma  cobrança  normal  de  trabalho,  o  que  tem  dificultado  bastante  a 

 gestão.  Maria  Augusta  ponderou,  na  ocasião,  se  não  seria  o  caso  de  ser  inserido 

 nas  campanhas  material  informativo  sobre  o  que  não  é  assédio,  de  forma  mais 

 contundente,  o  que  foi  acolhido.  Maria  Augusta  relatou  que  a  Juíza  Federal  Tani 

 Wurster,  do  TRF4,  referiu  que  uma  boa  prática  que  tem  surtido  resultado,  adotada 

 naquele  órgão,  é  o  destaque  que  vem  sendo  dado  nos  relatórios  de  correição  à 

 participação  de  magistrados(as)  e  servidores(as)  em  eventos  e  cursos  voltados  ao 

 enfrentamento  do  assédio  e  da  discriminação.  Tani  reportou,  ainda,  que 

 gestores(as)  são  convocados(as)  a  participar  do  Projeto  lá  existente  chamado 

 Entre  Nós.  No  TRT12,  foi  referido  que  os(as)  integrantes  de  comissões  de  PAD 

 são  convidados  a  participar  de  cursos  sobre  assédio  e  discriminação,  para 

 poderem  conduzir  PADs  de  notícias  de  assédio  e  discriminação.  Desa  Beatriz 

 fará  contato  com  a  Juíza  Tani  Wurster  para  pedir  compartilhamento  da 

 documentação  do  projeto  Entre  Nós  .  Juíza  Márcia  contou  que  no  TRT-PE  é 

 veiculado  vídeo  curto  sobre  conceitos  de  equidade,  etc.,  antes  de  cada 

 sessão.  Desa  Beatriz  sugeriu  que  a  EJud  proponha  algo  neste  sentido  à 

 Administração,  [TRECHO  EXCLUÍDO  EM  RAZÃO  DO  SIGILO]  .  Juíza  Eliane  referiu  que  havia 

 projeto  similar  da  Ejud,  estando,  entretanto,  sobrestado  em  razão  da  restrição 

 orçamentária. 

 O  Assunto 3  [TRECHO EXCLUÍDO EM RAZÃO DO SIGILO] 

 Em  relação  ao  Assunto  4  ,  Maria  Augusta  falou  da  importância,  e  urgência,  de  ser 

 definida  de  que  forma  os  colegiados  pensam  realizar  a  Semana  de  Combate  ao 

 Assédio,  agendada  pelo  CNJ  para  o  período  entre  5  e  9  de  maio.  Maria 

 Augusta  informou  que,  para  este  ano,  houve  relevante  redução  no  orçamento,  o 
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 que  limita,  de  certa  forma,  a  programação.  Maria  Augusta  referiu  já  ter  feito 

 contato  com  a  EJud  e  com  a  Secom,  no  sentido  de  verificar  o  que  está  sendo 

 proposto/previsto para o evento: 

 -  a  Ejud  sugeriu  os  cursos  de  EAD  A_UMA  INTRODUÇÃO  À  COMUNICAÇÃO 

 NÃO  VIOLENTA  -  T1/2025  (SEMANA  DE  COMBATE  AO  ASSÉDIO  E  À 

 DISCRIMINAÇÃO)  e  EAD  A_TEORIA  E  PRÁTICA  PARA  PREVENÇÃO  E 

 ENFRENTAMENTO  DOS  ASSÉDIOS  MORAL  E  SEXUAL  E  DA 

 DISCRIMINAÇÃO  (SEMANA  DE  COMBATE  AO  ASSÉDIO  E  À 

 DISCRIMINAÇÃO).  Maria  Augusta  propôs  à  Ejud  que  busquem  junto  ao  CNJ, 

 CSJT,  Enap,  outros  regionais,  outros  cursos  de  EaD  sobre  o  tema  que  possam 

 ser  realizados  por  pessoas  externas,  de  forma  a  enriquecer  a  programação. 

 Sobre  a  contratação  de  um  evento/curso/workshop  principal,  Maria  Augusta 

 reportou  que  a  Professora  Lis  Soboll  virá  para  o  Encontro  Anual  de  Gestores, 

 assim,  sugeriu  à  Ejud  que  verifique  a  viabilidade  em  termos  de  agenda  e 

 orçamento  de  contratação  da  Débora  Brum,  sempre  bem  avaliada.  O  colegiado 

 aprovou  a  sugestão  de  programação  com  os  dois  cursos  indicados  pela 

 Ejud,  assim  como  a  contratação  de  Débora  Brum  e  a  divulgação  dos  cursos 

 disponíveis  em  outros  órgãos  de  livre  acesso.  Adicionalmente,  diante  da 

 notícia  trazida  pela  Desa  Beatriz  e  pela  Juíza  Márcia  de  que  a  Comissão  de 

 Direitos  Humanos  estaria  promovendo  um  evento  para  o  dia  9  de  maio,  a 

 Juíza  Eliane  prontificou-se  a  buscar  no  MPT  a  indicação  de  palestrante  para 

 falar  em  painel  sobre  assédio  no  evento  da  Comissão  ou  como  palestrante 

 da  programação  da  Semana  de  Combate  ao  Assédio,  caso  não  ocorra  o 

 evento da comissão. Maria Augusta informará à Ejud. 

 -  A  Secom  foi  questionada  a  respeito  do  que  está  previsto  para  a  Semana,  sem 

 que  tenha  havido  retorno  até  o  momento.  Maria  Augusta  sugeriu  que  a  Secom 

 seja  provocada  a  elaborar  material  novo,  já  que  nos  últimos  anos  foi 

 aproveitado  material  de  anos  anteriores,  o  que  foi  acolhido  pelos 

 colegiados.  Ainda,  Taíla  sugeriu  que  o  protocolo  de  sigilo  e  as  cartilhas 
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 sejam  lançados  durante  a  Semana  de  Combate  ao  Assédio,  o  que  também 

 foi acolhido. 

 Outros  assuntos  :  Maria  Augusta  perguntou  se  teria  sido  levada  adiante  a 

 proposição  de  que  somente  uma  das  magistradas  do  Comitê  de  Equidade  de 

 Gênero,  Raça  e  Diversidade  integre  estes  colegiados,  conforme  brevemente 

 falado  ao  final  da  última  reunião.  As  Juízas  Eliane  e  Lúcia  esclareceram  que  a 

 sugestão  é  de  que  ambas  ocupem  o  mesmo  assento,  em  termos  de  quórum, 

 o  que  será  proposto  à  Administração,  já  que  a  sugestão  foi  acolhida  pelo 

 colegiado. 

 A  reunião  foi  encerrada  às  18h30.  A  próxima  reunião  ordinária  está  agendada 

 para o dia 05/06/2025, às 17 horas. 

 Encaminhamentos e pendências 

 Tarefa  Responsável  Prazo  Observações 

 Propor à Presidência a 
 veiculação do Protocolo de 
 Sigilo e da Cartilha voltada a 
 Gestores(as) de forma 
 desvinculada da nova norma - 
 RA submetida no Proad 
 9576/2022 

 Segesp  Imediato, de 
 forma a 
 viabilizar 
 distribuição na 
 Semana de 
 Combate ao 
 Assédio 

 Submeter o conteúdo da cartilha 
 elaborada em LS, voltada 
 aos(às) trabalhadores(as) das 
 empresas prestadoras de 
 serviço terceirizado para 
 elaboração de arte e impressão 

 Segesp  Imediato, de 
 forma a 
 viabilizar 
 distribuição na 
 Semana de 
 Combate ao 
 Assédio 

 Pedir, antes, à 
 Daniela Vaz, da 
 Diadis 
 (desenvolvedora do 
 protocolo de sigilo e 
 da cartilha voltada 
 aos(às) gestores(as) 

 Reiterar solicitação de  Segesp  Imediato, de  Reunião 
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 Ata validada por e-mail pelos(as) participantes. 

 elaboração de material de 
 divulgação dos 
 colegiados/canais de 
 acolhimento (com QRCode) à 
 Secom 

 forma a 
 viabilizar 
 distribuição na 
 Semana de 
 Combate ao 
 Assédio 

 previamente 
 agendada para 8/4. 

 Retomar demanda de gravação 
 de vídeo da Alta Administração 

 Segesp  Imediato, de 
 forma a 
 viabilizar 
 distribuição na 
 Semana de 
 Combate ao 
 Assédio 

 Agendar para 
 quinta-feira, dia 24/4, 
 à tarde - primeira 
 hora 

 Contatar Juíza Tani Wurster 
 para solicitar documentação do 
 projeto Entre Nós 

 Desa Beatriz  Até a próxima 
 reunião 

 Maria Augusta 
 enviará minuta de 
 e-mail a ser 
 encaminhado 
 (  tani.wurster@trf4.j 
 us.br  ) 

 [TRECHO EXCLUÍDO EM RAZÃO DO 
 SIGILO] 

 Informar Secom e Ejud acerca 
 dos encaminhamentos para a 
 realização da Semana de 
 Combate ao Assédio 

 Segesp  Imediato 

 Obter indicação de palestrante 
 sobre assédio no MPT 

 Juíza Eliane  Imediato 

 Submeter à Administração que 
 as coordenadoras do Comitê de 
 Equidade de Gênero, Raça e 
 Diversidade ocupem, para fins 
 de quórum/frequência o mesmo 
 assento 

 Segesp  Até a próxima 
 reunião 

 Adequar minuta RA 
 no que compete ao 
 funcionamento das 
 reuniões? 


